

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Vues pittoresques des chateaux, monumens et sites remarquables de l'Alsace**

**Rothmüller, Jacques**

**Colmar, [1839]**

Schrankenfels et Hageneck

[urn:nbn:de:bsz:31-265342](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-265342)

## Schrankenfels et Hageneck.

---

Les châteaux connus sous les noms de Schrankenfels et Hageneck ou Haneck appartiennent à la vallée de Munster. Ils dominent le village de Soultzbach, qui relevait autrefois des ducs de Lorraine. La tour du premier est de forme hexagone. Une autre tour s'élève entre les deux et porte le nom de Burghalschloss. Un Jean de Schrankenfels est cité parmi les témoins de la protestation faite, en 1261, par Gérard, abbé de Munster, contre la construction du château de Schwartzbourg. En 1601, après l'extinction des Hadstatt, l'évêque fut investi du château de Schrankenfels Thiébaud de Schauenbourg. Quant à Hageneck, les annales de Colmar, sous l'année 1300, disaient qu'il a été vendu par un seigneur de ce nom, qui le tenait de ses aïeux. Il paraît que ce fut à la famille de Lobegass, car, trois ans après, les mêmes annales disent que les seigneurs de Husen et de Hadstatt, faisant la guerre à cette famille, y appliquèrent des échelles pendant la nuit, le prirent et le rasèrent totalement. En 1543, l'abbé de Munster conféra ce fief aux Hadstatt, et de là il passa aux Schauenbourg. Les Lobegass, dont nous venons de parler, ont soutenu de fréquentes guerres contre les évêques de Strasbourg. Le château de Lobeck montre encore ses ruines au milieu des forêts et sur les limites du Mundat.

Schrankenfels et Hageneck ne présentent plus aujourd'hui qu'un amas de ruines, dont le temps semble hâter la destruction.

---





